
Veranlassung dieser Schrift.

Das grösste Hinderniss alles vernünftigen Denkens, und die Quelle vieler Untugenden ist in meinem Umkreise der Glaube an Hexen und Gespenster, welcher besonders meinen Religionsunterricht in der Schule sehr erschwert, und ihn in seiner Wirksamkeit aufhält.

Die dummen Anhänger dieses Aberglaubens wissen zu dessen Begründung gewöhnlich nichts anders als gelesene oder gehörte Geschichten, mit allmöglichen Scheinfarben der Wahrheit ausgeschmückt, vorzubringen.

Aus diesem Grunde glaube ich dem Unwesen bey meinen Schulkindern nicht besser steuern zu können, als Geschichten mit Geschichten zu widerlegen; so wie sich Gift am besten mit Gegengift vertreiben lässt.